

Samedi 17 décembre

Une Légende de Noël : « SUIVRE L'ETOILE »



Il était une fois trois enfants qui s'appelaient Benjamin, Léa et Nicolas. Leur papa aimait bien leur montrer les étoiles dans le ciel et leur dire leur nom. Souvent le soir ils sortaient dans le jardin et ils observaient le ciel.

- Regardez, disait le papa, cette étoile très brillante, c'est l'étoile polaire, avec ces six autres étoiles elle forme la petite ourse parce qu'on dirait un ours couché.

Un soir, alors qu'ils sont seuls, Benjamin remarque une étoile qui brille très très fort :

- Elle bouge !, dit-il à son frère et à sa sœur
- C'est sûrement un avion, suggère Nicolas
- Non, les avions, ça clignote, fait remarquer Léa

Comme ils sont passionnés par les étoiles et qu'ils sont très curieux, ils décident de la suivre et ils se mettent en route. Ils arrivent dans un village et rencontrent une marchande de fruits, qui leur demande :

- Où allez-vous comme ça, le nez en l'air, les enfants?
- Nous suivons une étoile qui bouge. Nous aimerions savoir où elle va, lui répond Benjamin



- Oh, mais alors, il vous faut des provisions! Voici trois mandarines qui sentent encore le soleil pour vous nourrir.

Les enfants remercient la marchande et continuent leur chemin. Comme ils arrivent dans un port,

ils s'arrêtent pour se reposer un peu. Il y a sur le quai un marin en train de réparer ses cordages pour la pêche.

- Que faites-vous donc ici, les enfants ? leur demande-t-il

Cette fois, c'est Nicolas qui répond :

- Nous suivons une étoile. Elle nous montre un chemin.
- C'est très utile, les étoiles, pour se diriger, confirme le marin. Prenez cette cordelette. Vous pourrez vous y accrocher pour rester unis.

Les enfants remercient le pêcheur et continuent leur chemin. Ils croisent une bergère qui surveille un troupeau de moutons. Les voyant seuls sur la route, elle les arrête et leur dit :

- Bonjour les enfants, vous êtes bien loin de chez vous.

Cela peut être dangereux d'être seuls sur le chemin.

Emportez ces bâtons. Ils pourront vous être utiles pour vous défendre.



Léa la remercie. Un peu plus loin, les enfants arrivent dans un village et passent devant l'atelier d'un charpentier qui est en train de construire une fenêtre.

- Hé les enfants! leur dit-il. Quelle drôle d'idée de voyager sans bagages ni outils. Tenez, prenez ces clous, ils pourront vous être utiles.
- Chouette, s'exclame Benjamin, on pourrait peut-être se construire une cabane?

Mais l'étoile brillait de plus en plus fort et les enfants décident de continuer à la suivre. Ils sont conduits dans un autre petit village. Là, l'étoile s'arrête devant une étable! En ouvrant la porte, ils ne voient d'abord dans l'obscurité qu'un bœuf et un âne. Mais, en regardant plus attentivement, ils découvrent un nouveau-né. Les enfants sont surpris.



- Quand on va voir un bébé qui vient de naître, on lui apporte un cadeau!, fait remarquer Léa
- Oui, mais nous n'avons rien à lui offrir!, lui rappelle Nicolas

Mais Benjamin a soudain une idée :

- Et si on utilisait tout ce que les gens nous ont donné?

Et c'est ainsi qu'avec les mandarines, la cordelette, les bâtons, les clous, Benjamin, Léa et Nicolas fabriquent un cadeau à la lueur de l'étoile.

Bien plus tard, ils apprennent que cet enfant s'appelle Jésus, cadeau de Dieu pour apporter la joie et l'espérance aux gens.

C'est ainsi qu'est née la légende de la première décoration de Noël.¹



_

¹ Adapté d'un conte imaginé par le groupe d'Eveil à la foi de Bussigny